



Título Del Trabajo:

LA TEORÍA DEL CAMBIO DE RÉGIMEN Y SU IMPACTO EN LA POLÍTICA
EXTERIOR: ALGUNOS AJUSTES TEÓRICOS DADA SU IMPORTANCIA ACTUAL

Autor:

Fernando Ceci

Claudio Schettino

Abstract de la Ponencia presentada en el
II Congreso en Relaciones Internacionales del IRI

La Plata, Provincia de Buenos Aires, Argentina

11 y 12 de noviembre de 2004

El presente trabajo se propone explorar ciertas cuestiones relevantes dentro del ámbito teórico de las Relaciones Internacionales, especialmente enfocado hacia la cambiante realidad interna y externa latinoamericana. Es probable que la clasificación teórica más conocida de las variables que afectan estos comportamientos sea aquella que distingue entre factores internos y externos. Sin embargo, cualquier análisis que eleve a estos factores individualmente como determinantes exclusivos y absolutos se vería condenado al fracaso. Ambos factores se complementan e interactúan.

Por lo tanto, aquí se rescatará la importancia actual de la teoría del "Cambio de Régimen" y su impacto en la Política Exterior, desarrollada en los conceptos teóricos elaborados por Marcelo Lasagna y que combinan ambos factores. Al mismo tiempo, se expondrán una serie de ajustes y complementos a este marco teórico que tienen como fin elevar aún más la calidad explicativa del mismo.